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Дальнейшее улучшение профсоюзной 
""работы, поднятие её на уровень новых, 

возросших требований — залог дости
жения новых производственных успехов.
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П о в ы ш а т ь  у р о в е н ь  
п р о ф с о ю зн о й  р а б о т ы

ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА ВСТРЕТИЛИ 36-Ю ГОДОВЩИНУ 
НОВЫМИ ПРОИЗВОДСТВЕННЫМИ ДОСТИЖЕНИЯМИОКТЯБРЯ

Перед коллективами с т р о и т е 
лей, м онтаж ни ков и э к с п л у а та 
ционников наш его города в т е 
кущ ем году поставлены почет
ные и отв ет ств ен н ы е  задачи.  
Видную роль в их успешном  
решении при зван ы  сы грать  
п роф сою зны е организации.

Я вл яясь  самой массовой о р 
ганизацией, п ро ф сою зы  вм есте  
с партийными, хозяйственным и  
и комсомольскими организаци  
ями при зван ы  широко р а з в е р 
н у ть  со ревнование , всем ерно  
р а з в и в а т ь  творч еск у ю  иници
а ти ву  и активность  т р у ж е н и 
ков города в  бо р ь б е  з а  досроч
ное выполнение годового  п л а 
на, з а  дости ж ение лучших ка  
ч ественны х п оказателей .

Многие местные и заводски е  
комитеты п р о ф с о ю за  д ей стви 
те л ь н о  по деловому р еш аю т  
воп росы  организации и руко  
во дства  социалистическим с о 
ревнованием . Однако, как по 
н а зы в а е т  практика, в ряде  
п ро ф сою зн ы х организаций в 
этом  важ н о м  деле допускаю т  
ф а к ты  ф ор м ализм а  и казенщ и  
ны

В строи тел ьном  районе, где  
начальником т. Б а тр а к о в  и 
председателем месткома тов.  
Исаков, при подведении итогов  
со р е вн о в а н и я  ограничиваю тся  
обычно лиш ь тем, что подсчи
ты в а ю т  процент выполнения  
задани я . И зучением ж е ,  обоб  
щ ением и распространением  
п ер ед ового  оп ы та  не за н и м аю т
ся ,  не в с к р ы в а ю т  причины, м е 
ш аю щ ие нормальной работе ,  и 
не принимают реш ительны х  
мер к их устранен ию . Поэтому  
больш инство  молодых рабочих  
зд е с ь  не выполняет норм вы
работки , много лучш его о с т а в 
л я е т  ж е л а т ь  качество  строи 
тельн ы х работ.

В центре внимания п роф со
ю зн ы х  организаций долж ны  
наход и ться  вопросы р еж и м а  
экономии, сниж ения с е б е с то и 
мости, рентабельной работы  
предприятий. Однако многие  
профорганизации эт о т  важ ны й  
участок  работы  сч и таю т в т о 
ростепенным и не придают  
ему с е р ь е зн о го  значения. Мон
та ж н ы й  тр ест ,  гае у п р ав л яю 
щим тов . С азон ов ,  в текущ ем  
году допустил больш ие убытки  
и з -з а  ни зкого  к а ч е ств а  р аб от .  
В этом  в немалой степени по
винна п ро ф сою зн ая  о р г а н и з а 
ция (п р едседатель  рабочкома  
то в .  Паклин), которая  не м оби
л и зо в а л а  по-настоящему к о л 
лек ти в  на бо р ь б у  з а  сни ж ени е  
себестоим ости  м о н т аж н ы х  р а 
бот, з а  вы сок ое  их качество .

О тдельны е профсою зные о р 
ганизации, как например, у п 
равления водосн абж ен и я  и 
канализации (п редседатель  м е 
стко м а  тов .  У т  у к и н) 
не ин тересую тся  и не по 
м огаю т  в р аб оте  новаторам  
п ро и звод ства .  В р е зу л ь т а  
те  нередко им чинят вс ев о з

мож ные препятствия. Это о т 
би вает  у  них творч еск у ю  ини
циативу и наносит вред  про
изводству .

В улучшении п р о и зв од стве н 
ной деятельности  стройрайо-  
нов и участков, м онтаж ны х  
трестов  и контор, эк с п л у а та ц и 
онных к оллекти вов  больш ую  
роль играю т рабочие собрания  
С р азве р н у то й  на них смелой  
самокритикой и критикой им е
ю щ ихся недостатков. Но в та  
ких проф органи зац иях , к а к ; 
главной, конторы м атер и ал ьн о - j 
технического  сн аб ж ен и я  и 
главной конторы подсобных  
предприятий стр о и тел ь ств а ,  
рабочие собрания не п ро вод ят
ся.

В а ж н у ю  роль в р а з в е р т ы в а 
нии п роизводственно массовой  
и политико-воспитательной р а 
боты среди трудящ ихся  играют  
клубы, красные уголки. Одна
ко многие из них и сп ол ь зу ю т
ся плохо. В красном уголке  
хл е б о заво д а ,  например, ника
кой работы  вообщ е не в е д е т
ся.

Чтобы более успешно с п р а 
ви ться  с задачами, стоящими  
перед трудящ имися наш его  го
рода, необходимо улучш ить и 
со вер ш ен с тво ва ть  р аботу  п ро ф 
со ю зн ы х  организаций, подни
м ать  ее на у ровень  новы х вы 
соких требований. Э то  з н а 
чит—надо постоянно и глу б о
ко вникать в  ж и зн ь  п роизвод
ст ва ,  п одд ер ж и вать  все новое,  
передовое, реш ительно б о р о т ь 
ся с недостатками, шире р а з 
в е р т ы в а ть  действенное соци
алистическое соревнование.

П рофсою зным организациям  
необходимо со ч е та ть  работу  
культурны х у чреж дени й с 
производством, широко попу
л я р и зи р о ва т ь  передовой опыт, 
п одд ер ж и вать  н оватор ов ,  по
м огать  рабочим п овы ш ать  свои  
технические и о б щ е о б р а зо в а 
тельны е знания. Надо р егу ляр 
но и на высоком уро вн е  про  
водить  общие собрания р аб о 
чих, производственны е с о в е 
щания, р а з в е р т ы в а я  на них 
остру ю  критику недостатков в 
работе.

Следует обрати ть  особое вни
мание профсою зным о р ган и за
циям на содержание к у л ь ту р 
но м ассовой и политико воспи
тательной р аб оты  среди т р у 
дящ ихся. Н уж но до би ваться  
того, чтобы э т а  р аб о та  прово
дилась на высоком идейном  
уровне, тесно у в я з ы в а л а с ь  с 
жизнью  и д еятельн остью  с в о 
их коллективов , с их задачами.  
Надо п овседневно во сп и ты вать  
трудящ ихся в д у х е  строгого  
соблюдения интересов госу 
дарства.

Улучшение и со в е р ш е н с тв о 
вание работы  проф сою зов ,  под
нятие ее  на у ро вен ь  новых  
высоких требований явится  
за л о го м  достиж ения лучших  
производственны х у сп ехов .

Заслуженным уважением в кузнечно-прессовом це
хе ремонтно-механического завода основного предприя
тия пользуется бригада, возглавляемая Василием Федо
ровичем Ахламёнком. Передовая бригада работает уже 
в счет августа 1954 года, задание октября ею выпол- 
нено на 255 процентов,
; Щ Рядом с бригадиром отлично трудится подручный 
А. Макаров и машинист А. Яковлева.

На снимке: В. Ф. Ахламёнок у парового молота, 
 *  *    ....—

План октября—на 270 процентов
Из месяца в месяц от

личных результатов в ра
боте добивается коллектив 
архитектурно-лепного цеха 
1-го стройрайона. За 4 ме
сяца здесь сэкономлено 76 
тысяч рублей государствен
ных средств.

Значительных успехов 
добился коллектив цеха и 
в предоктябрьском социа
листическом соревновании. 
Производственный план ок
тября выполнен на 270 про
центов и сэкономлено при 
этом около 20 тысяч руб.

В цехе хорошо поставле
на работа по обмену опы
том работы и расаростра- 
нению передовых методов 
труда.

/
Сейчас коллектив цеха 

поставил перед собой зада
чу: закрепить количествен
ные успехи и улучшить 
качество архитектурных из
делий, выпускаемых" цехом 
для отделки жилых и
культурно-бытовых объек
тов.

П ЕТРОВ, 
председатель  месткома.

У эксплуатационников
Широко развернувшееся 

социалистическое соревно
вание за достойную встре
чу 36-й годовщины Вели
кой Октябрьской социали
стической революции выз
вало большой политиче
ский и трудовой подъем 
среди коллектива рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих про
изводства тов, Победоно
сцева. В ходе соревнования 
коллективы цехов значи
тельно улучшили свою ра
боту и добились новых 
трудовых побед.

Первое место в соревно
вании занял коллектив ре
монтно-механического це
ха, где начальником тов. 
Богомолов. План октября 
им выполнен на 186 про
центов. Образцы самоот
верженного труда показа
ли здесь токарь тов. Л ож 
кин, систематически выпол
нявший задания на 230 и 
более процентов, молодой 
рабочий тов. Третьяков, вы
работка которого ежеднев
но составляла 170—190 про
центов и ряд других.

На втором месте—кол
лектив цеха, где начальни
ком тов. Радченко, также 
перевыполнивший свои обя
зательства по выпуску важ 
ного технологического сы
рья. Особенно хорошо тру
дились здесь старший ма
шинист тов. Горнак, аппа
ратчик тов. Константинов, 
начальник смены тов. М у
хин, мастер тов. Львов.

Третье место присуждено 
пеху, где начальником тов. 
Охапкин.

Б. ОСИПОВ.

) ПО ЗОВУ РОДНОИ партии

ПОБЕДИТЕЛИ В
Большими успехами в 

труде ознаменовали 36 ю 
годовщину Великого Ок 
тября монтажники коллек
тива тов. Ж укова. План по 
выпуску валовой продукции 
в октябре выполнен на 133 
процента, по выпуску то
варной продукции—на 176 
процентов и по монтажным 
работам—на 176,6 процента.

Особенно высоких ре
зультатов добилась конто
ра № 8 (директор тов. Бой
ко). План по выпуску то
варной продукции здесь вы*

СОРЕВНОВАНИИ
полнен на 259 процентов, а 
государственный план мон
тажных работ на 214,6 
процента. В октябре кол 
лективу конторы присужде
но первенство и переходя
щее Красное Знамя.

Хороших результатов до
бились и коллективы дру
гих контор. На 152 процен
та выполнила план по вы 
пуску товарной продукции 
контора № 2, на 165 проц 
—контора № 10.

л. солод н и ков,
начальник планового отдела,

Когда было опублико
вано постановление сен
тябрьского пленума ЦК 
КПСС, мне пришлось 
над многим призадумать
ся.

В прошлом году окон
чил я сельскохозяйствен
ный институт и получил 
специальность инженера- 
механика. Но работать 
пошел не на село, а в 
новый, строящийся го
род, на производство. А 
ведь готовили из меня 
специалиста для сельско
го хозяйства, которое 
остро нуждалось в кад
рах.

После выхода в свет 
постановления сентябрь
ского пленума, направ
ленного на повышение 
благосостояния всего со
ветского народа, я по
нял, что мое место там, 
где решается большая 
задача по созданию в 
стране в ближайшие 2 —

Письмо из М Т С
** *

3 года обилия продуктов 
питания и сырья для 
легкой промышленности. 
Одним из первых подал 
я завление о посылке 
меня на работу в МТС.

И вот—я уже на но
вом месте. Меня назна
чили главным инженером 
машинно - тракторной 
станции. Вместе со мной 
прибыли сюда и другие 
специалисты. Войдя в 
курс дела, мы убедились, 
как нужна здесь наша 
помощь. Коллектив МТС 
хороший здоровый, а 
техническое руководство 
поставлено было слабо. 
Приход в МТС группы 
специалистов - механиза
торов сразу дал себя 
знать.

Взять хотя-бы такой 
пример: В течение двух

лет здесь пытались и не 
могли организовать осен
не-зимний ремонт техни
ки передовым, узловым 
методом. После того, 
как мы совместно. с 
ремонтниками детально 
разработали схему орга
низации труда, положе
ние в корне изменилось. 
Сейчас в мастерской на 
ремонте занято вдвое 
меньше людей, чем в 
прошлом году, а темпы 
и качество работ повы
сились.

Задача быстрейшего 
подъема сельскохозяйст
венного производства — 
общенародное дело. Я об
ращаюсь с призывом ко 
всем специалистам сель
ского хозяйства вер
нуться на работу в 
МТС и колхозы. Эго наш 
святой долг перед Роди
ной.

Н. УСКОВ.



Отчетно-выборные партийные собрания

У с и л и т ь  п ар т и й н ы й  к о н т р о л ь  
з а  х о з я й с т в е н н о й  д е я т е л ь н о с т ь ю

С о с т о я л о с ь  отчетно- 
выборное собрание пар
тийной организации глав
ной к о н т о р ы  стройме- 
ханизации строительства, С 
отчетным докладом о ра
боте партийного бюро выс
тупил его секретарь тов. 
Портнов.

Докладчик и выступив
шие в прениях коммунис
ты отметили, что партий
ное бюро слабо осуществ
ляло предоставленное ему 
право контроля за хозяй
ственной деятельностью ад
министрации, слабо моби
лизовало коммунистов и 
весь коллектив на борьбу 
за решение стоящих перед 
ним задач.

Острой критике подверг 
работу партийного бюро 
коммунист тов. Гуреев.

— Партбюро, — говорит 
он,—не уделяло должного 
внимания хозяйственной 
деятельности конторы. Про
изводственные вопросы на 
партийных собраниях и за 
седаниях партбюро обсуж
дались очень редко. Отсут
ствие партийного контроля 
за производственной дея
тельностью привело к то
му, что контора не спра
вилась прошлой зимой с 
ремонтом оборудования. В 
результате, в разгар летних 
работ не хватало механиз
мов, из-за чего не выпол
нялся производственный 
план.

-—Партийное бюро выпус
тило из поля своего зре
ния и такой важный воп
рос, как подготовку произ
водства к работе в зимних 
условиях,—рассказывает в 
своем выступлении главный 
диспетчер конторы т. Фел
дер,—что привело к пло
хим последствиям. С на
ступлением первых неболь 
ших морозов резко сокра
тился выход на производ
ство механизмов на участ
ках, где начальниками тт. 
Бурмистров и Шаршов.

О плохой работе ночных 
смен говорил коммунист 
тов. Гриднев.

—У нас, — сказал он,— 
из-за недостатка автотран
спорта мощные землерой
ные механизмы в ночные 
смены используются с 30- 
процентной нагрузкой. Воп
рос этот уже не новый. Но 
партбюро мало занималось 
тем, чтобы эта мощная 
техника использовалась на 
полную мощность.

О том, что партбюро и 
его секретарь тов. Порт
нов мало вникало в произ
водство, говорили и другие 
коммунисты.

—На нашей базе обору 
дования, — сказал тов. Тка 
чук,—за истекшие шесть 
месяцев секретарь партбю
ро ни разу не бывал и не 
знает положения дел. Об
становка же заставляет 
бить тревогу. На ремонт 
механизмов ежегодно рас
ходуется столько запчастей, 
что стоимость их равна 
стоимости нескольких де
сятков новых тракторов. 
Большой расход запчастей 
получается из-за плохого 
ухода и эксплуатации ме
ханизмов, на что партий
ная организация и, в част
ности, партбюро мало обра
щают внимания, 

Справедливой критике 
подвергла партбюро пред
седатель месткома тов. Та
расова.

—Я ,—говорит она,—моло
дой руководитель профор
ганизации. Но от партбюро 
помощи в работе не полу
чаю. Не видят помощи и 
цехкомы. Больше того, ру
ководящие работники—ком
мунисты сторонятся меро
приятий, проводимых мест
комом. Так, в октябре под 
разными предлогами не яви
лись на расширенное засе
дание месткома начальник 
ремзавода тов. Москвер, 
главный инженер тов. И г
натьев и партгруппорг за 

вода тов. Петрашев. Не 
явились и многие другие 
руководители.

Большую роль в произ
водственной деятельности 
играет политико-массовая 
работа среди коллектива. 
Но не может похвастаться 
партбюро своими успехами 
и в этой области работы. 
Бульдозерист тов. Завья
лов говорит:

— В течение последних 
четырех месяцев с механи
заторами нашего участка 
никто не проводил бесед. 
Неудивительно поэтому, 
что они плохо знакомы с 
важнейшими решениями 
партии и правительства. 
Отсутствие массово-поли
тической работы отрица
тельно сказывается на ра
боте и трудовой дисципли
не. Об этом же говорил 
бульдозерист тов. Горбунов.

Неорганизованно начался 
учебный год в сети пар
тийного просвещения. Были 
случаи срыва занятий.

— На второе занятие кру
жка повышенного типа по 
изучению истории КПСС,— 
говорит пропагандист тов. 
Кошоверин,—пришли два 
слушателя. Но партбюро к 
улучшению политического 
просвещения коммунистов 
не принимает решительных 
мер.

По докладу тов. Портно 
ва выступили и коммуни
сты тт. Алехин, Шварц, 
Цапленков и Парамонов. 
Они также отметили сущ е
ственные недостатки в о р 
ганизационно партийной и 
партийно-политической ра
боте, указали пути их ус
транения.

Партсобрание приняло по 
докладу соответствующее 
решение, направленное на 
улучшение работы партор
ганизации, избрало новый 
состав партбюро и делега
тов на городскую партий
ную конференцию.

М. КАПУСТИН.

Коллектив Киевского ' экспериментального керамикохудоже- 
ственного завода в честь 300 летия воссоединения Украины с 
Россией готовит к массовому выпуску высококачественные изде
лия из фарфора е портретом Богдана Хмельницкого.

На снимке: фотокерамик В. В. Дорохов и мастер народного 
творчества художница В. Ф. Клименко-Жукова за работой.
Фото Н. Крылова. Прессклише ТАСС.

Организация радиовещ ания сры вается
В здании управления за 

вода, где директором тов. 
Низяев, проектом преду
смотрено четыре комнаты 
под радиоузел основного 
предприятия.

В июле этого года нача
лись работы но монтажу 
радиоузла силами эксплу
атационников цеха связи. 
Через некоторое время ра
диоузел был смонтирован, 
началась работа по радио
фикации объектов основно
го предприятия. Радиофи
цированы цехи ремонтно
механического завода, пред
приятий, где директорами 
тт. Победоносцев, Бочаров, 
Низяев, управление основ
ного предприятия.

Радиоузел бесперебойно 
обеспечивает трансляцией 
громадную аудиторию. На
зрела необходимость раз
вернуть местное вещание: 
передавать сообщения о 
ходе соревнования, лекции 
по различным вопросам,

выступления лучших произ
водственников в порядке 
обмена опытом работы 
и т. д.

Но тут появилось пре
пятствие в лице директора 
завода тов. Низяева. Сту
дию и редакцию местного 
в е щ а н и я  по мановению 
его руки быстрыми тем
пами превращают в склад
ское п о м е щ е н и е .  Сту
дия и редакция местного 
вещания приобрели за ко
роткий срок вид обычного 
склада: стены грязные, пол 
исковеркан, краска облуп
лена, потолок в студии 
разрушается, т. к. водяное 
отопление испорчено—течет 
вода.

Странное равнодушие про
являет и партком основно
го предприятия к тому, что 
срывается подготовка к ор* 
ганизации местного радио
вещания.

Г. НЕПОМНЯЩИЙ,
старш ий техник  радиоузла.

Выпуск дипломированных кочегаров
Закончилась учеба в груп- детельства дипломирован- 

пе по подготовке кочегаров ных кочегаров. Отлично ов- 
при главной автотранспорт- ладели новой профессией 
ной конторе строительства, тт. Богданов, Ефимов, Шкля- 

23 человека получили сви- ров и другие.

опоры на активБез
11 ноября в комсомоль

ской организации производ
ства, где директором тов. 
Бочаров, состоялось отчет
но-выборное комсомольское 
собрание. Комсомольцы от
метили некоторое улучше
ние работы организации, 
вскрыли еще имеющиеся 
крупные недостатки и про
махи в деятельности коми
тета ВЛКСМ.

В центре внимания при
сутствующих на собрании 
был вопрос мобилизации 
сил молодежи на решение 
главной задачи—окончание 
монтажа и ввод в действие 
пусковых объектов пред
приятия. Серьезное внима
ние также было уделено 
состоянию политико-воспи
тательной и культурно мас
совой работы среди комсо
мольцев и молодежи заво
да.

Как отметила в своем 
докладе секретарь комсо
мольской организации тов.

Степутенко и выступившие 
в прениях, комитет ВЛКСМ 
завода еще недостаточно 
занимался мобилизацией 
комсомольцев и молодежи 
на быстрейшее окончание 
монтажа оборудования пер
воочередных цехов, на пол
ное их освоение, на изу 
чение рабочих инструкций 
и т. д. Отдельные моло
дые рабочие и даже ком
сомольцы совершали про
гулы, формально относились 
к выполнению производст
венных заданий.

—Комсомольская органи
зация,—сказал на собрании 
директор завода тов. Боча
ров,—улучшила свою рабо
ту. Однако она еще не 
достигла в своей работе 
того уровня, которого- тре
буют сейчас задачи и о б
становка. На заводе,—про
должает тов. Бочаров,—ра
ботает 80 процентов моло
дежи. Тем не менее, коми
тет ВЛКСМ не сумел по-

настоящему мобилизовать 
эти силы на быстрейшее 
претворение в жизнь поста
новления от 30 апреля.

Большие недостатки до
пущены комитетом ВЛКСМ 
за отчетный период и в про
ведении политике воспита
тельной и культурно-массо
вой работы. В созданных 
политкружках низкая посе
щаемость занятий, недоста
точно еще проводится лек
ций и докладов, кружки 
художественной самодея;̂ 
тельности не работают. Сла
бо проводится работа в об 
щежитиях, где проживает 
большая часть работающих 
на производстве комсомоль
цев и молодежи. Имеются 
большие недостатки в ор
ганизации и проведении 
спортивно-массовой рабо
ты.

В чем же причина отме
ченных недостатков? На это 
можно ответить выступле
ниями комсомольцев/ Все

дело в том, что секретарь 
комсомольской организации 
тов. Степутенко и комитет 
работали без привлечения 
широкого комсомольского 
актива. Д аже отдельные 
члены комитета самоустра
нились от работы.

—В комсомольское бюро 
нашего цеха избраны моло
дые комсомольцы, не име
ющие достаточного опыта 
работы,—сказала в своем 
выступлении секретарь це
ховой организации тов. Та- 
ралина. —Однако семина
ров никто не проводил, к о 
митет комсомола не помог 
нам по настоящему органи
зовать работу цеховой ком
сомольской организации.

Об этом же говорили на 
собрании тт. Купрякова, Бе- 
лан и Беляев.

Отсутствие работы с ак 
тивом сказалось как на ра
боте организации в целом, 
так и на проведении отчет
но-выборного собрания. Оно 
прошло вяло, при слабой 
активности комсомольцев в 
обсуждении отчета комите

та ВЛКСМ. Об этом же 
свидетельствует отсутствие 
острой критики и самокри
тики недостатков. Факти
чески на собрании выступи
ли только 4 члена ВЛКСМ, 
и те являются секретарями 
цеховых организаций.

Неорганизованно прошли 
выборы нового состава ко
митета комсомола и деле
гатов на комсомольскую 
конференцию основного 
предприятия. Пока счетная 
комиссия готовила бюлле
тени, более 30 комсомоль
цев с собрания ушли и го
лосование было продолжено 
только утром следующего 
дня.

В комсомольской органи
зации производства есть до
статочно сил для улучше
ния работы, и это можно 
сделать лишь при том ус
ловии, если комитет ВЛКСМ 
будет постоянно и во всем 
опираться на широкий ком
сомольский актив, заботить
ся о повседневной его уче
бе.

Н. Л Е В Е Н т В ,
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Как вас обслуживают?
Важнейшая задача 

работников торговли
Большие и ответственные 

задачи поставлены перед 
нами, работниками совет 
ской торговли, в постанов
лении Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС „О ме
рах дальнейшего развития 
советской торговли". Необ 
ходимо в кратчайший срок 
устранить имеющиеся не
достатки и повысить куль
туру нашей работы, доби 
ваться систематического 
улучшения обслуживания 
населения.

Борясь за выполнение 
этих задач, коллектив на
шего магазина добился в 
истекшем месяце некоторых 
успехов. Достигнута эконо
мия издержек обращения, 
получена значительная сум
ма сверхплановых накоп
лений.

Работники магазина стали 
уделять больше внимания 
культуре торговли. Улуч
шилось санитарное состоя
ние, оформление витрин 
магазина, значительно рас
ширился ассортимент по
ступающих в продажу про 
довольственных товаров. 
Продавцы, как правило, об
ращаются с покупателями 
культурно и вежливо. За 
месяц у нас не было ж а
лоб от населения, а про

давцы магазина тт. Яковле
ва, Надточная, Щеглова, 
Тюменцева и Селезнева по
лучили от покупателей не 
сколько благодарностей за 
культурное и вежливое об
служивание.

Коллектив нашего мага
зина с честью реализовал 
взятое в предоктябрьском 
социалистическом соревно
вании обязательство, выпол
нив план товарооборота за 
октябрь на 120,6 процента. 
По итогам соревнования за 
октябрь магазину присуж
дено первое место и пере
ходящее Красное Знамя 
продовольственной конто
ры УРСа.

Наш коллектив не успо
каивается на достигнутом. 
В ответ на решение партии 
и правительства. „О мерах 
дальнейшего развития со
ветской торговли* мы бу
дем настойчиво бороться за 
улучшение работы магази
на, полное и всестороннее 
удовлетворение возрастаю
щих запросов трудящихся 
города. Это—наша важней
шая обязанность.

Б. АФРАЙМОВИЧ,  
директор м агази н а  № I.

С таким вопросом ре
дакция нашей газеты об
ратилась к ряду читате 
лей.

Ниже мы помещаем их 
ответы.

ОРГАНИЗОВАТЬ 
ДОСТАВКУ М ЕБЕЛИ
Недавно в нашем городе, 

по проспекту имени Стали 
на, открылся мебельный 
магазин.

В магазине постоянно 
имеются в продаже: метал 
лические кровати, диваны, 
кушетки, стулья, шкафы и 

п. Однако можно наблю 
дать, когда покупатель до
ставляет домой такие гро
моздкие вещи на себе, а 
иногда вынужден привле
кать автотранспорт со сто
роны, затрачивая на йто  
много времени.

Во всех городах мебель
ные магазины организуют 
продажу мебели с достав
кой на дом. Нельзя ли это 
хорошее мероприятие при 
менить и в нашем городе?

п. КУРЯ кин.

Дорогостоящий „ремонт"
У меня испортился радио

приемник. 2 октября я от
нес его в механическую 
мастерскую артели „Труд", 
которая находится в пос. 
Майске, около столовой. 
16-го октября я получил его 
из ремонта, уплатив 130 
рублей.

Принес я приемник до
мой, включил его, а через 
два часа он снова замол
чал.

19-го я снова отнес при
емник в мастерскую и за 
брал его оттуда 21-го, уп
латив дополнительно 18 
рублей.

На этот раз радиоприём
ник после ремонта играл все

г о -30 минут. Снова отнес 
в мастерскую и 28 октября 
получил его, доплатив еще 
45 рублей. Но... и после 
этого приёмник вскоре вы
шел из строя.

Как выяснилось, впослед
ствии, меня просто обма
нули, поставив не те лампы, 
которые были нужны.

Итак, за ремонт я упла
тил 193 рубля, а радио
приёмник так и не работает.

Всё это скорее смахивает 
на мошенничество, чем на 
культурное обслуживание 
населения.

А. КИЗЬ, 
рабочий.

СПАСИБО ВАМ, 
ЕЛИЗАВЕТА ГЕОРГИЕВНА

После демобилизации из 
Советской армии мы посту
пили на работу в легковой 
парк г л а в н о й  автотран 
спортной конторы строи 
тельства. Поселили нас в 
общежитии № 3 поселка 
Восточного.

Эго очень хорошее об 
щежитие. Здесь созданы 
все условия для здорового 
и культурного о т д ы х а  
Светлые комнаты хорошо 
оборудованы, кругом чи
стота и у юг.

Ж и л ь ц ы  общежития 
очень довольны работой 
уборщицы Елизаветы Геор 
гиевны Рудаковой. Она 
трудится исключительно до
бросовестно. Благодаря ее 
старанию в комнатах иде 
альная чистота.

Большое спасибо Вам, 
Елизавета Георгиевна.
А. КРАСНОВ, Г. САВЕНКОВ, 

жильцы общежития.

Аннур атныи почтальон
Утро. Падает легкий пушис

тый снег. Многолюдно в  этот 
час на улицах города. Сотни 
трудящихся спешат к авто
бусным остановкам, едут на 
заводы, в стройрайоны, расхо
дятся по учреждениям.

Спешат в свое учреждение 
и Нина С у х а р ев а —почтальон 
первой конторы связи. Она 
приходит на работу к полови
не девятого, а спустя час, с 
туго набитой сумкой через 
плечо, отправляется на свой 
участок. Сначала раэносит 
почту по учреждениям. Самая  
большая почта—в техникум:  
преподаватели и студенты  
техникума выписывают массу 
газет и журналов. Только о б 
ластных газет сюда поступает 
больше 350 экземпляров, еже
дневно около сотни писем и 
больше десятка денежных пе
реводов, с большим нетерпе
нием ожидаемых студентами.

Обслужив учреждения, Нина 
идет в жилые дома. Ее кварта
лы 52-53 78. Почтальон—ж е 
ланный гость в каждом доме. 
Сколько хороших новостей в 
его сумке, сколько радостных 
известий в разноцветных кон
вертах, посгупаемых со всех 
концов страны!

Вот аккуратный голубой 
конверт с адресом: „Соцгород, 
квартал 53, дом 3, кв 4 —Гор
деевой Наталье Георгиевне*.  
На конверте штамп „Одесса",  
но и не глядя на обратный 
адрес Нина знает, что это 
письмо матери от сына из 
Одесского мореходного учи
лища. Сегодня у этой кварти
ры она задержится дольше  
обычного: вручит Наталье
Георгиевне Гордеевой не 
только письмо от сына, но и 
пенсию за очередной месяц.

— Отдохните( милая, чайку 
попьем,—приглашает Наталья

Георгиевна Нину, расписы
ваясь за пенсию.

— Некогда, другим разом,— 
и Нина спешит к следующим 
квартирам. Привычный стук 
карандашом в дверь—и даль
ше, пока не опустеет сумка. - 

Хорошо, четко работает 
почтальон Нина Сухарева и 
недаром жители города бла
годарят ее за хорошее обслу
живание. Она своевременно 
доставляет письма и газеты 
подписчикам, всегда уклады
вается в  контрольные сроки 
разноски.

Накануне 36-й годовщины 
Октября за  хорошую работу 
Нине Сухаревой объявлена  
благодарность в приказе по 
конторе связи и выдана де
нежная премия. Это заслужен
ная награда.

Н ИВАНОВА.

Много благодарностей от заказчиков имеет Вера 
Парловна Ш амаханова—мастер по пошиву мужского 
верхнего платья.

Она—одна из лучших работниц мастерской обл- 
легпрома. Выполняя задание на 130 — 150 процентов, 
Зера Павловна выпускает продукцию только отличного 

качества.

Халтурщ ики за государственной вывеской
Многие, у кого вдруг 

испортились часы, вероят
но, побывали в часовой 
мастерской, расположенной 
в промтоварном магазине 
№ 1. Так случилось и со 
мной. Часы остановились. 
Нужно идти в мастерскую.

За внушительной выве
ской—„Часовая мастерская" 
я увидела двух мастеров.

— Будьте добры, посмо
трите, что случилось с мо
ими часами? — сказала я, 
юдавая „Звезду" одному 
из мастеров. Он открыл 
часы и опытным глазом 
сразу определил: „Лопнула 
ось маятника,—если може
те, подождите несколько 
минут, я сейчас все сде
лаю".

Ожидаю Мастер быстро 
устраняет дефект и подает 
чне часы.

—Теперь пойдут, будьте 
спокойны. —И, заглянув в 
фейскурант, добавляет:— 

За работу двадцать один 
рубль восемьдесят копеек.

Плачу деньги и доволь
ная направляюсь в свое 
учреждение. Своей радо
стью. что часы так быстро 
отремонтированы, я поде
лилась со своими сотрудни
цами. И тут выяснилось, 
что в этой мастерской две 
наши сотрудницы тоже чи
нили часы.

— В моих часах тоже 
лопнула ось маятника,—ска
зала машинистка Иванова,— 
их тоже отремонтировали 
за несколько минут и взя
ли с меня 35 руб. 85 коп.

Дороже всех оказалась 
ось в таких же часах бух
галтера Михайловой: она
уплатила 44 руб. 80 коп.

Таким образом за одина
ковый ремонт взята разная 
плата. При этом никому из 
нас в мастерской не выпи
сывали квитанций. *

Не пора ли призвать к 
порядку халтурщиков, при
крывающихся государст
венной вывеской?

К. КОРОЛЕВА, 
ж ительн и ц а  города.

Общ еж ит ие и зиме не готово
В общежитии № 5, рас

положенном в 9 м районе, 
живут молодые рабочие 
коллектива, где руководи
телем тов. Сазонов.

О создании нормальных 
жилищных условий для мо
лодежи здесь не заботят
ся. В комнатах общежития 
всегда грязно, белье не 
меняется по двадцать дней, 
чехватает мебели.

Наступила зима, а поме
щение к зиме не готово. 
Окна и дверй не утеплены 
и не отремонтированы.

Жильцам негде даже куль
турно помыться: умываль
ник здесь не оборудован, 
вода при умывании стекает 
иод пол, здание портится; 
от этого в комнатах стоит 
запах гнили.

Все эти недостатки не 
замечают руководители жи
лищно-коммунальной кон
торы строительства. Не ин
тересуются бытом рабочих 
и руководители предприя
тия.

ТУРЦЕВ,  
п редседатель  со в е т а  о б щ е 

ж ития.

КОГДА ЗАГОВОРИТ РАДИО?
В первых числах октяб-j ну № 65“. И ограничились 

ря работники радиоузла от- обещанием сделать перера
ключили 33 й квартал для 
ремонта радиосети. Прошло 
три недели, а радио молчит, 
и никто на линии не рабо
тает. Обращаемся в радио
узел, говорят: „Мы не ви
новаты, звоните но телефо-

счет за абонементную пла
ту.

Но ведь мы не об эк о
номии денег заботимся, мы 
хотим слушать раяио,

ХЕИНСОН, 
житель 33 квартала, дом 7, 

кв. 13.



Дооборудовать ремонтную
маете

На днях коллектив трак
торно-кранового парка ав
тотранспортной конторы ос
новного предприятия отме
чал радостное событие. Из 
вновь построенной мастер
ской выпущен первый ка
питально отремонтирован
ный трактор—трубоуклад
чик. Испытание и обкатку 
производили мастер по ре- 
монту тракторов т. Мано 
хин, мастер ОТК т. Галяев 
и тракторист т. Барсуков 
Результаты оказались хо 
рошими. Все агрегаты и 
приборы работали нормаль
но.

Автотранспортная кон
тора до этого не имела 
собственной ремонтной ба
зы для капитального ре- 
монта тракторов. Только 
поэтому за последние годы 
вышли из строя и стоят в 
ожидании капитального ре
монта около 60 тракторов 
и трубоукладчиков. Лишь 
в июле текущего года по 
-инициативе и под руковод
ством главного инженера 
АТК тов. Быкова началось 
оборудование мастерской. 
В этом важном мероприя
тии принимали активное 
участие трактористы и еле* 
сари парка. Они копали 
землю под фундаменты для 
оборудования, гнули арма
туру, разводили и заливали 
бетон.

Общими усилиями ма
стерская в короткий срок,—

рскую
в три месяца, была пущена 
в эксплуатацию. Однако в 
мастерской имеется еще 
много недоделок. В част
ности, не изготовлен стенд 
для ремонта и регулиров
ки топливной аппаратуры, 
отсутствует ряд приспособ
лений, которые бы облег
чили и ускорили работу по 
ремонту механизмов.

Неполностью укомплек
тована мастерская кадрами: 
нет моториста-дизелиста, 
медника-жестянщика и т. д. 
Все еще неудовлетвори
тельно работает отдел те* 
нического снабжения АТК 
(начальник тов. Озырян- 
ский), ввиду чего отсутст
вует ряд деталей и мате
риалов, необходимых для 
производства ремонта тех
ники.

Механизаторы тракторно
кранового парка решили в 
ноябре выпустить из капи
тального ремонта 10 трак
торов. С этой целью меха
низаторы устраняют часть 
недостатков своими силами, 
но в то же время требует
ся в этом деле помощь со 
стороны руководства авто
транспортной конторы.

Необходимо дооборудо
вать мастерскую с тем, 
чтобы в ближайшее время 
ликвидировать „кладбище" 
мощных механизмов в 
тракторно-крановом парке.

к. шишко,
ст. м ехани к тр ак тор н о  кран о

вого  п арк а АТК.

Улучшить снабжение цехов паром
Бесперебойное снабжение 

паром цехов основного 
предприятия имеет исклю
чительно серьезное значе
ние для ведения пускона
ладочных работ и ввода в 
эксплуатацию объектов пер
вой очереди.

Наряду с бесперебойной 
подачей пара, большое зна
чение имеет также посто
янство его параметров и, в 
первую очередь, давления. 
Наиболее распространенным 
на основном предприятии 
является пар давлением 3,5 
атмосфер. Он широко ис
пользуется как на отопи
тельные, так и на техноло
гические цели. Однако в 
снабжении им объектов си
стематически наблюдаются 
большие перебои. Вместо 
3,5 атмосфер он подается с 
значительно меньшим дав

лением. 27 октября давле
ние его было 0 ,3—0,5 ат
мосфер.

Наличие частых пере
боев в снабжении паром 
ставит в очень тяжелые 
условия работы эксплуата
ционников, Эго нарушает 
технологический режим, а 
также, в связи с наступле
нием холодов, может при
вести и к размораживанию 
отдельных узлов оборудо
вания.

О наличии больших пе
ребоев с подачей пара хо
рошо известно руководству 
основного предприятия, в 
том числе и главному энер
гетику тов. Иноземцеву. 
Тем не менее действенных 
мер к улучшению не при
нято.

Б. КЛИМОВ

К уйбы ш евгидрострой , Общий вид работ в районе строитель
ства котлована под здание ГЭС.

Месячник австро-советской 
дружбы

И К ПЛ. (ТАСС). В Австрии про
ходит месячник австро соаетской 
дружбы.

В одном из крупнейших кино
театров Вены „Т абор” состоялось 
массовое собрание трудящихся, 
на котором ьыступил глава д е
легации деятелей советской куль
туры академик Палладия.

Митинг, посвященный открытию 
месячника, состоялся в'Эйзенштед
те. На нем присутствовали пред
ставители провинциального пра
вительства Б^ргенланда и маги
страта, руководящие деятели ме
стных организаций, политических 
партий, делегации трудящихся. 
Собрания в связи с месячником 
были проведены в Брегенце и 
Фельдкирхе. На них выступили 
члены делегаций австрийских 
трудящихся и деятелей культуры, 
посетивших недавно Советский 
Союз.

Совещание глав трех
западных держав

НЬЮ -ЙОРК.(ТАСС). Нью-йорк
ское радио передает:

Белый дом (резиденция прези
дента СШ А) сообщает, что меж
ду 4 и 8 декабря на Бермудских 
островах состоится встреча пре
зидента Эйзенхауэра, британского 
премьер-министра Черчилля и п ре
мьер-министра Франции Ланьеля. 
Сообщается также, что государ
ственный секретарь Джон Фостер 
Даллес будет сопровождать пре
зидента Эйзенхауэра, а британский 
министр иностранных дел Иден 
и французский министр иностран
ных дел Бидо будут сопровождать 
премьер-министра Великобрита
нии и Франции,

Подготовка в Турции нового 
контингента войск для 

отправки в Южную Корею
СТАМ БУЛ. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент газеты „Хюр- 
риет“ из Измира, там ведется 
подготовка к отправке в Южную 
Корею нового воинского контин
гента в составе 4,5 тысячи чело
век.

По приказу генерального штаба 
турецкой армии солдаты, сержан
ты и офицеры, подлежащие от
правке в Южную Корею в тече
ние четырех месяцев будут про
ходить специальную подготовку 
в своих частях.

П ром товарной конторе 
УРСа срочно требуются сто
рожа. Оплата по соглашению. 
Обеспечиваются бесплатно 
спецодеждой 

Обращаться по адресу: соц- 
город, квартал ^0, дом №  28, 
в отдел кадров.

Х л еб о за во д у  требуется на
чальник планового отдела. Ок
лад согласно штатному распи
санию.

Обращаться: поселок 9-го 
района, хлебозавод. Телефон 
2—52 (коммутатор строитель
ства).

С радостью и признательностью население Г ер 
манской Демократической Республика приняло сообщ е
ние о том, что с 1 января 1954 года Советское прави
тельство безвозмездно передает в собственность ГДР 
находящиеся в Германии 33 машиностроительных хи
мических, металлургических и других предприятий, пе
решедших в собственность СССР в порядке уплаты ре
параций.

На снимке: в одном из цехов передаваемого в 
собственность ГДР Магдебургского завода тяжело
го машиностроения имени Георгия Димитрова.

Фото Центральбильд,
* -

СУД НАД МОСАДДЫКОМ

Приговор группе шпионов 
в ГДР

БЕРЛИН. (ТАСС). Газета „Три 
бюне“ сообщает, что в окружном 
суде во Франкфурте-на Одере з а 
кончился процесс группы шпио
нов, которые по поручению ино
странных и западногерманских 
агентурных центров, возглавляе
мых бывшим гитлеровским гене 
ралом Геленом, занимались шпи
онажем в Германской Демокра
тической Республике.'

Главарь группы Мартин Янсен 
приговорен к пожизненному тю
ремному заключению, подсудимые 
Артур Гофман—к 15 годам; Вил
ли Ш редер—к 8 годам и Элизабет 
Ш ап е р -к  2,5 годам тюремного 
заключения.

ТЕГЕРАН . (ТА С С). В Султа- 
набаде (пригород Тегерана) на
чались заседания военного суда 
по делу Мосаддыка и бывшего 
начальника генштаба иранской 
армии Рияхи.

Председательствующий диви
зионный генерал Могбель пред
ложил Мосаддыку высказаться 
относительно компетентности су
да, которому поручено разобрать 
его дело.

Мосаддык в своем заявлении 
сказал, что все законодательные 
акты он издавал в соответствии с 
„законом о чрезвычайных полно
мочиях", которые ему были пре
доставлены меджлисом. Поэтому 
до тех пор, пока эти законода
тельные акты не отменены медж
лисом, они имеют законную си
лу, в том числе и те, которые 
изданы по армии. Одним из этих 
законов, сказал Мосаддык, я в
ляется закон о роспуске военных 
судов, и его никто не имеет пра
ва отменить, кроме меджлиса. 
Поэтому данный суд не компе
тентен разбирать его дело.

Мосаддык также сказал, что ге
нерал Азмуде не может высту
пать в качестве обвинителя на 
этом судебном процессе, потому 
что он'(М осаддык) был минист
ром национальной обороны, а 
Азмуде—его подчиненным. (С о
гласно существующим в Иране 
законам, подчиненные не могут 
выступать в качестве обвините
лей по делу своего начальника 
или быть членами суда).

Далее Мосаддык сказал, что в

истории Ирана еще не было слу
чая. чтобы шах смещал старого 
премьер-министра и назначал но
вого, когда сущ ествует меджлис. 
Поэтому он, Мосаддык, являлся 
законным премьер-министром. Д а
же меджлис, сказал Мосаддык, 
мог его устранить с поста премь
ера только в том случае, если 
бы прежде меджлис отменил свой 
закон о предоставлении ему 
чрезвычайных полномочий.

На заседании военного суда 
9 ноября Мосаддык продолжал 
свое выступление. Иностранцы, 
заявил онг хотели нас уничто
жить. С этой целью они обращ а
лись в Совет Безопасности и 
Международный суд. Но у них 
ничего не вышло. После этого 
они обратили свои взоры на 
Иран и стали действовать дру
гим способом—через оппозицион
ных депутатов меджлиса. Не до 
бившись успеха в осуществлении 
своих планов через меджлис, ови 
подготовили события 9 эсфанда 
(2S февраля, когда быдо соверш е
но нападение на дом Мосаддыка. 
-  Р ед). После этого они решили 
посеять разлад среди депутатов 
меджлиса—членов „Национально
го фронта", но здесь им помешал 
референдум. Остался единствен
ный путь: найти человека вроде 
полковника Насыри, который сс 
вершил бы переворот.

В заключение Мосаддык повто
рил, что суд не компетентен р а з
бирать его дело и что он до сих 
пор является законным премьер- 
министром Ирана.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.
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